LA PRENSA MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Economía

Editora: Yolanda Sandoval Contacto: economia@prensa.com



37A

Gasto del consumidor en EU sube en agosto

REUTERS. WASHINGTON, EU

El gasto del consumidor estadounidense se incrementó con fuerza en agosto y una medición clave de la inflación se afirmó levemente, cifras que destacan una fortaleza de la economía que podría llevar a la Reserva-Federal a elevar sus tasas de interés a pesar de la debilidad de los mercados en el exterior.

El presidente de la Reserva Federal de Nueva York, William Dudley, dijo que ve probabilidades de que el aumento de tasas ocurra este año, quizás durante la reunión de octubre de los funcionarios del Banco Central.

El Departamento de Comercio dijo ayer que el gasto del consumidor subió 0.4% tras un aumento revisado al alza de 0.4% en julio. En tanto, los ingresos personales subieron 0.3% en agosto.

En general, la inflación se mantuvo estable, pero los precios subieron 1.3% al excluir alimentos y energía, una medición clave usada por la Fed para evaluar la tendencia en la tasa de inflación. Las lecturas ofrecen una señal alentadora del crecimiento económico del tercer trimestre. **MERCADO DE METALES PRECIOSOS**

Investigan fijación de precios por bancos

■ El mercado de metales preciosos mundialmente ha estado bajo escrutinio de los reguladores desde diciembre de 2013.

REUTERS. ZÚRICH, SUIZA

l regulador de la competencia en Suiza inició una investigación sobre una posible colusión de precios en el mercado de los metales preciosos por parte de importantes bancos, dijo ayer el organismo en la última de una serie de indagaciones sobre la fijación de los valores del oro, plata, platino y paladio.

El mercado de los metales preciosos mundialmente ha estado bajo escrutinio de los reguladores desde diciembre de 2013 cuando el supervisor alemán de la banca Bafin exigió documentación del Deutsche Bank en medio de una pesquisa sobre presunta manipulación de los referenciales del oro y la plata.

Apesar de las medidas del mercado para reformar el proceso de decidir sobre sus referenciales de precios, las acusaciones de manipulación no han cesado.

Los precios del oro han caído el 9% en los últimos dos años, mientras los inversores pierden la fe en su condición de refugio.

La suiza WEKO dijo que su investigación, como resultado de una indagación preliminar, estaba viendo si UBS, Julius Baer, Deutsche Bank, HSBC, Barclays, Morgan Stanley y Mitsui conspiraron para fijar los precios



MATERIA. Se habla de conspiración en la compra y venta de metales como el oro, plata, platino y paladio.

de compra y venta.

WEKO dijo en un comunicado que "tiene indicios de que posibles acuerdos prohibidos para la competencia en el comercio de metales preciosos fueron fijados entre los bancos mencionados".

Un portavoz del organismo afirmó que la investigación concluiría en 2016 o 2017, y agregó que los bancos eran sospechosos de violar las normas corporativas suizas.



Autoridades suizas indagan a UBS, Julius Baer, Deutsche Bank, HSBC, Barclays, Morgan Stanley y Mitsui.

Los bancos enfrentan sanciones económicas si WEKO los encuentra culpables de algún delito, dijo el portavoz, aunque prefirió no comentar sobre el monto de una posible multa.

WEKO podría agregar más bancos a su investigación si considera que hay motivos de sospecha, agregó el portavoz.

La decisión se conoce un mes después de que se supo que el regulador de la competencia de la Unión Europea estaba investigando las negociaciones de los precios al contado de los metales preciosos, y tras la noticia a inicio de año sobre indagaciones en Estados Unidos.

Las autoridades estadounidenses están investigando al menos a 10 importantes bancos por una posible manipulación en el mercado de los metales preciosos, según reportes.

HSBCy Barclays dijeron a principio de este año que estaban cooperando con la investigación.



UTP REACREDITA Programa de Licenciatura



La Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), recibió el 14 de septiembre de 2015, la Certificación de la Reacreditación del Programa de Licenciatura en Ingeniería Industrial, por 4 años (2015-2019).

Con esta reacreditación, la UTP reafirma su compromiso con la excelencia, a través del mejoramiento continuo, acreditando sus programas de educación y aportando a la sociedad panameña, profesionales con una sólida preparación académica.

Les correspondió al Dr. Oscar Ramírez, Rector de la UTP y la Decana de la Facultad de Ingeniería Industrial, Ingeniera Sonia Sevilla, recibir del Arquitecto Roberto Leal Paz, Presidente de la Agencia Centroamericana de Acreditación de Programas de Arquitectura y de Ingeniería (ACAAI), el Certificado de Reacreditación del Programa de Licenciatura en Ingeniería Industrial, que se ofrece en el Campus Central y en los Centros Regionales de la UTP en Azuero, Chiriquí, Coclé, Panamá Oeste y Veraguas.

Al evento asistieron autoridades, docentes, estudiantes, administrativos, representantes de los Centro Regionales, universidades invitadas, gremios, empresarios y egresados de esta Alta Casa de Estudios.



www.utp.ac.pa









